

12 de octubre 2023

Imaginaccion Asuntos Públicos



Mientras tanto se escriben estas líneas la Comisión de Salud del Senado comienza a analizar la propuesta realizada por el Comité Técnico Asesor de la Ley Corta de ISAPRES, instancia que fue justamente creada para ajustar el fallo de la Corte Suprema sobre tabla de factores.

A algunos les sorprendió la **rebaja en el monto de lo que debería ser devuelto por la industria**, que serían US\$ 451 millones, siendo bastante menos de lo que expresó en su momento la Superintendencia de Salud (US4 1400 millones). Las variables consideradas para este caso, son entre otras cosas que ningún afiliado pueda cotizar menos del 7%, ya que esta cifra logrará mantener la estabilidad del sistema durante el periodo de ajuste, el cual sería de 10 años, asimismo en ese plazo no podrán existir excedentes pasando a convertirse contribuciones colectivas del sistema. Se propuso además, subir los precios de la prima GES, que identifiquen ajustes sobre costos de las coberturas. También se proppone una reducción en lso gastos en administración y ventas. Finalmente, la Comisión de todas formas ve una industria poco viable en el futuro si es que no existen medidas extras en ajuste de precios.

Co, entre estas la del vicepresidente de Finanzas y su vicepresidenta de Asuntos Corporativos y Sustentabilidad, Alejandro Rivera Stambuk y Nicole Porcile Yanine, respectivamente. Se comenta que estos ajustes al interior de la institución se deben a los malos resultados que ha venido teniendo la estatal, y que fue consolidada por la rebaja en la clasificación crediticia de Moody's, gatillado por su alto endeudamiento. Esto se consolidó después que comenzara un proceso de revisión a finales de agosto de este año. Esto significa que aumentarán las tasas de interés exigidas a deuda de CODELCO, teniendo como resultado un mayor gasto por concepto de intereses.

En el contexto internacional, es inevitable referirse a lo que está ocurriendo en Oriente Próximo, donde se ha iniciado una nueva guerra entre israelíes y hamás, después de que estos últimos llevaran a cabo una operación que dejó centenares de fallecidos y desaparecidos, en el ataque más sangriento de las últimas décadas. Si bien algunos han relativizado la preocupación por el impacto económico que esto conlleva, es importante señalar que todo eso dependerá de cuánto tiempo se prolongue esta situación así como la extensión de los involucrados. Por otro lado, también se debe comentar que este es un nuevo conflicto bélico con consecuencias económicas, en dos años, el otro es la invasión rusa a Ucrania. Hablamos de **un mundo que aún resiente las consecuencias de la pandemia, a nivel de inflación y otros tantos efectos.** 

Esta semana el Fondo Monetario Internacional (FMI) instó a las distintas entidades bancarias continuar con políticas para controlar la inflación, todo esto cuando corrigió al alza la proyección del próximo año de 5,2% a 5,8%. Adicionalmente, por si lo anterior no fuera complejo, redujo el pronóstico de crecimiento planetario al 2,9%. Los gatillantes de esta baja son: la continuidad de la guerra en Ucrania, la crisis del sector inmobiliario chino, y por supuesto, las políticas antiinflacionarias. Sin embargo no todo son malas noticias, para Latinoamérica, la entidad internacional proyectó que crecerá 2,3% este año, siendo sustancialmente mayor que los calculos iniciales ¿por qué? Ya que Brasil y México tuvieron una mejor performance en su economía este año. El mismo 2,3% se pronostica como crecimiento en 2024 para esta región. Para Chile la situación no es positiva, ya que espera que este año exista una contracción de 0,5%.



La crisis macroeconómica no afloja en Argentina, y solo se ha agudizado a medida que nos vamos acercando a las elecciones generales del 22 de octubre. Esta semana el cambio al denominado "dólar blue" llegó a los \$1000 pesos, seguramente esto generado por los comentarios del favorito en las encuestas, Javier Milei, quien ha descartado cualquier uso de la moneda nacional, ya que a juicio de él esta se trataría de la "moneda que emite el político argentino" y que no tendría ningún valor. En Radio Mitre expresó además Milei que "Cuanto más alto esté el precio del dólar, más fácil es dolarizar". Si realizamos una rápida secuencia histórica podemos decir que en diciembre de 2018 con esos mismos \$1000 se podían comprar 24 dólares, y ya en diciembre de 2022 un poco más de 2 dólares.

